# Mejor Convivir con Roya que Destruir Cafetales

Por José Abelardo Díaz-Flo-res.— Desde que la roya estuvo en Nicaragua —y antes en Bra-sil— era cuestión de tiempo el que se propagara a El Salvador, y es preferible mejorar los cafetales y enfrentar una convivencia con el hongo en lugar de des-truirlos, afirma el Ing. Francis-co Fischnaler, Director General del Instituto Salvadoreño de In-

vestigaciones del Café, ISIC. La mejor defensa contra la enfermedad, agrega, es la tecnifi-cación de los cafetales, que al principio cuesta, pero con la co-

El 30 de Este mes Entra a

de todos los salvadoreños en ge-neral, se logrará solventar los escollos que se vavan presentan-

#### SEGUROS DE SUS CAPACIDADES

Desde el principio hemos esta-do seguros del problema de la roya, de su gravedad y no hemos dudado de nuestra capacidad para hacerle frente, dice el Ing. Fischnaler.

Además, agrega que sólo con

## Operar el Nuevo Aeropuerto

La Comisión Ejecutiva Por-tuaria, CEPA, ha enviado notas a todas las oficinas y dependen-cias vinculadas con la industria de la aviación, para informarles que el miércoles treinta de este mes empezará a operar normal-mente el nuevo aeropuerto internacional de El Salvador, en Comalapa

La CEPA será la encargada de la administración del nuevo aeropuerto, así como del manejo y bodegaje de la carga que por vía aérea se movilice de y para el exterior.

Ayer, en la Dirección General de Aduanas hubo una reunión

convocada por el Director Gene-ral de esa dependencia, licen-ciado Manuel de Jesús Monterrosa, para ultimar detalles sobre las operaciones

Todo está previsto para que las operaciones se realicen sin contratiempo alguno. La movili-zación de pasajeros será de acuerdo con los lineamientos definidos así como el manejo de la carga

Se ha dicho que las bodegas para carga son demasiado pe-queñas, pero para ello, se asegu-ró, CEPA tiene unas tarifas que obligarán al comerciante a no

-Favor pase a la página 9.

medad se podrán obtener resultados positivos en cuanto a man-

tener al hongo a niveles tales

-Favor pase a la página 46

SUICIDIO.-(Zacatecoluca). José Angel Maravilla Rosales, de 23 años, se suicidó ingiriendo insecticida después de asistir a los funerales de una jovencita que murió en forma igual. (Corvera González).



SOLDADO MUERTO.-(Usulután). José Santiago (Usuutan). Jose Santiago Chávez Escamilla, soldado del Destacamento Militar Nº 4, resultó muerto en un enfrentamiento con grupos subversivos en el Cantón Valle San Juan, Jiquilisco, como a las siete de la noche del sábado.

### Fuerza Armada Rechaza Cargos de Pobladores de Tugurios

Fuentes oficiales de la Fuerza Armada dieron a conocer ayer tarde un boletín para los diarios. en el cual rechazan "las calumniosas imputaciones que la Unión de Pobladores de Tugu-rios ha lanzado contra el Direc-tor de Acción Cívica Militar".

En ese boletín se dice que el Director de Acción Cívica, cuando acudió al sitio en donde se en-contraban varias personas con la intención de posesionarse de unos terrenos aledaños al Liceo Salvadoreño, lo hizo para pres-tar su ayuda a las referidas personas, en lo relativo al traslado a otros sitios o para atender cualquier necesidad que para el caso

quier necesidad que para el caso se presentaba.

"Es clerto, dice el boletín, que el mencionado Director estuvo en el terreno situado sobre la Tercera Calle Poniente, contiguo al tugurio Tutunichapa número uno, el 27 de diciembre, comprenen por para desagrallar plunje. pero no para desarrollar ningún operativo de desalojo de sus moradores y menos para ejercitar ningún tipo de coacción, pues Acción Cívica Militar nunca ha intervenido en esa clase de operativos, sino para ofrecer toda la avuda que podía proporcionar a

-Favor pase a la página 17.



INAUGURAN ALUMBRADO EN PARQUE.-- (San Vicente). El Ministro de Defensa y Presidente de la Asociación de Vicentinos Residentes en San Salvador (ASVIRES) inauguró recientemente el moderno alumbrado del Parque Cañas. Acompañan al Coronel García, miembros de ASVIRES y autoridades locales. (Foto de Serrano).



TRES MUERTOS. - (Usulután). Este es el vehículo que se accidentó el viernes en el puente de Ereguayquín, y resul-taron tres muertos y algunos heridos. Todos eran residen-tes en San Salvador. (Foto de Chávez Barrios).

### El 16 se Inician Matrículas para un Millón de Jóvenes

Matrículas para los estudian-es de Educación Básica, (más e un millón de jóvenes, de uno y y el potencial con que cuentan, tes de Educación Básica, (más de un millón de jóvenes, de uno y otro sexo) se iniciarán del 16 al 18 de este mes, a nivel nacional.

Declara el licenciado Augusto Aguilar, Director de Educación Básica, del Ministerio de Educación, que las fechas están suje-tas a cualquier cambio ya que se espera la confirmación de nuevos titulares de ese ramo.

Tentativamente, dice, han realizado un programa de trabajo que indica a los maestros pre-sentarse a los centros educati-vos oficiales a partir del 14, para que revisen los planes de estudio

preparar las aulas, etc.
Agrega que aunque las
matrículas las llevarán a cabo
durante tres días, eso no significa que sean fechas determina-das, sino que las han fijado por organización.

Añade que los escolares, desde

educación parvularia a noveno grado, deberán presentarse a los centros educativos el 20 para que los profesores realicen un diagnóstico de cada uno y conocer en qué condiciones académi--Favor pase a la página 11

### MNR no Participa con PDC en Formación de Gobierno

"Que el M.N.R. no ha partici-pado, ni está participando con el Partido Demócrata Cristiano en negociaciones tendientes a la formación de un nuevo Gobier-no", dice comunicado suscrito por la Comisión Política del Movimiento Nacional Revoluciona-rio enviado a la redacción.

El texto dice:
"El Movimiento Nacional Revolucionario, M.N.R., aclara pú-blicamente al pueblo salvadoreño: que no ha participado ni está participando con el Partido Demócrata Cristiano en nego-ciaciones tendientes a la forma-

"Considera que los hechos y las situaciones que motivaron la crisis política nacional no han cambiado; por consiguiente, su posición se mantiene inalterable.

"Los motivos de la renuncia de la mayoría de los miembros del Gabinete de Gobierno, del doctor Guillermo Manuel Ungo y del ingeniero Román Mayorga Quirós, de la Junta Revolucionaria de Gobierno, siguen teniendo vigencia.

San Salvador, 7 de enero de 1980

Comisión Política del M.N.R."

#### Doble Suicidio de Jóvenes Lamentan en Zacatecoluca

ZACATECOLUCA.— Ha sido único que pudo llevar al sulcidio lamentado en esta ciudad el do- a su hija, fue la impresión que ble suicidio de dos jóvenes, ocurrido, el primero el jueves y el otro el sábado, después que ambos ingirieron pociones de insec-ticidas líquidos, según los infor-

Del primer caso informamos el sábado y era la víctima la jo-vencita Consuelo Elizabeth Pérez Avilés, de 14 años, alumna de un colegio local, quien al pare-cer se quitó la vida después de ver un capítulo de una novela televisada.

La señora María Esperanza Pérez, madre de Consuelo, dedicada al comercio, dijo que no había ninguna razón para que su hija se cortara la vida y que lo

tuvo la noche del jueves con la novela, después de cuyo capitulo, Consuelo se encerró en su cuarto, ingirió el insecticida y cuanto, ingino en insectuda y cuando su madre llegó a verla, estaba presa de convulsiones, y murió una hora después en el hospital "Santa Teresa", de esta ciudad.

En cuanto a la muerte del otro En cuanto a la muerte del otro joven, se informó que se trataba de José Angel Maravilla Rosa-les, de 23 años, quien era amigo de un hermano de Consuelo. José Angel llegaba a menudo a casa de Consuelo con el propósito de ver al hermano de ella, sin

-Favor pase a la página 17.

sólo 2 mil hectáreas.